
 
 
 
 
 

 
 

【201９年 はじまりました】 

少し遅くなりましたが、あけましておめでとうございま

す。平成３１年を迎えたわけですが、本年は改元というこ

ともあり、あえて意識的に「２０１９年」と表示したり発

言したりする機会が増えているように思います。思い返せ

ば、３０年前に平成に変わったときは何の前準備もなく唐

突として平成が始まったようなイメージが有りました。天

皇崩御という節目を迎えての改元から、引退による皇位継

承での改元は、長寿化による世相を反映した素晴らしい決

断だと思います。先の大戦の反省を表明し高度経済成長を

成し遂げ、世界でも有数の民主主義国家へと変身させた昭

和天皇。そのあとを継いだ、今上天皇は、同じ過ちを繰り

返すことがない様、天皇は象徴天皇であることを最も意識

し、世界に日本そのものを発信し続けました。世界でも稀

に見る富裕国である日本において長寿化は喜ぶべきこと

でもありながら避けられない問題でもあるという二面性

を持っています。皇位を譲る決断をされた今上天皇には今

後ゆっくり過ごしていただきたいなと慰労の気持ちでい

っぱいです。メッセンジャーも来る新時代に向け、変革す

べきは変革、守るべきはしっかり守るという柔軟性を持っ

て皆様のお役に立てるよう今年も頑張ってまいります。ど

うぞ今年もご愛顧のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

広島港は特定重要港湾として指定されており、生活の足と

して、ビジネス、観光、物流の玄関として多くの人々に利用

されています。広島市は太田川を始めとする 6 本の大きな川

があり、この大きな川が広島港に影響を与えることがありま

す。大雨や台風が広島に接近すると水量は大幅に増加します。

増水した川には山間部からの自然木や、木材、ゴミ、壊れた

カキ筏などを伴い広島湾に流れ込みます。木材は時間が経つ

と水面から１ｍ程の深さで中途半端に沈んで浮遊しており、

船のスクリューがぶつかり、運航できなくなってしまう恐れ

があります。普段は自然に流れ出ていくのを待つしかないの

ですが、あまりにもひどいときには「清港会」と呼ばれる方々

が、小さな船で、木材やゴミを集めて回ってくれます。清港

会の方々は広島港の航路を守る、小さなヒーローなのです。



 
 
 
 
 

 
 

【もうすぐ花粉の季節】 

1 月もあっという間に終わり、2 月も終わろうとしてい

ます。暖冬だと言われ、季節外れの桜が咲いたりしたとこ

ろもあったようですが、一日の寒暖差が激しく、体調を崩

されてる方も多いのではないかと思います。暖かくなるの

は嬉しいのですが、2 月も後半になるとヤツがやってきま

す。そう、毎年私を悩ます花粉の季節です。寒さで体調が

悪いのか、流行しているインフルエンザなのかとドキドキ

しているところに、何やら目もムズムズ、鼻もムズムズ。

これから新生活のために準備をされている方、試験を受け

られる方も多いと思います。花粉症があると大変だとは思

いますが、どうぞ頑張ってくださいね。 

春は卒業や就職などで別れや出発の季節でもあり、新生

活を意識する時期ですが、お引越しやお片付けの季節でも

あります。急遽運ばなければならない荷物なども増え、物

流量も大変多くなる季節です。皆様もお引越しや、片付け、

心機一転の模様替えなどをお考えの際はぜひメッセンジ

ャーにご相談下さい。のんびり構えていらっしゃると、い

ざとなって手配ができない！ってこともありえますので、

できるだけお早めのご相談をオススメ致します。 

 

 

水上寝殿造りが有名な世界遺産厳島神社を有する宮島で

は、昨年平成 30 年に平清盛生誕 900 年、そして厳島神社修造

850 年を迎え、今年の春まで様々な取り組みが行われていま

す。宮島表参道ではたくさんのちょうちんを点灯し「あかり」

の賑わいを創出。宮島町家通りでは様々な絵が描かれた行灯

がストリートギャラリーのように設置されています。 

また、3月 21 日から 4月 3 日の期間中は宮島町内各所に残

る「古雛」が一般展示されるみやじま雛めぐりも行われます。

年間 300 万人以上もの観光客が訪れる宮島ですが、伝統行事

として永く続けられている祭事以外でも、たくさんのイベン

トや見所がありますのでお散歩がてら宮島に訪れて見られて

はいかがでしょうか？新たな発見がきっとあるはずです。 



 
 
 
 
 

 
 

【春めいてきましたね】 

三寒四温とはよく言ったもので、寒い日が来ては暖かい

日がきてという具合に波のように少しずつ暖かくなって

きています。本日などは、ちょっと外に出て車に乗ると日

差しで暑いくらいで、車のクーラーを思わずかけてしまう

程でした。さて、私の趣味としているアウトリガーカヌー

ですがそろそろ最高のシーズンが近づいてきました。水は

まだ冷たいですが暑くもなく寒くもない気温は、パドルを

漕いでいるとじんわり汗をかくくらいのちょうど良さで、

ついつい遠出したくなってしまいます。先日天気が良く時

間が取れた日に、息子やメンバーと共に東の方へ漕ぎ出し

たのですが、その日は急に風が吹き始め、気温も急激に下

がってしまい、想像以上に戻ってくるのに苦労してしまい

ました。山もそうですが海上もちょっとしたことで環境が

変わってしまうので本当に油断大敵だなと全員で学ぶ良

い機会になりました。我々の従事する仕事も少しの油断

や、思い込みで失敗してしまう可能性が０ではありませ

ん。常に緊張感をもってお仕事に当たらせて頂き、ユーザ

ー様から信頼していただける会社であろうと改めて強く

思った次第です。 

 

 

先月号に引き続き、世界遺産宮島のもう一つの景観をご紹

介します。厳島神社のシンボルとも言える水上寝殿造りの社

殿とともにその象徴として取り上げられることも多い厳島神

社大鳥居。御笠浜（みかさのはま）に自重のみで設置されて

おり、その高さは約 16ｍ。奈良の東大寺の大仏とほぼ同じ高

さです。朱塗りされた大きな柱は一本は香川県、一本は宮崎

県から運ばれたクスノキの自然木です。目にも鮮やかな朱の

色は光明丹という日本画でも使用される伝統的塗料で塗り上

げられたものです。風雨にさらされるので、だんだんと傷ん

でくるため、何年かに一度大改修が行われますが、今年 2019

年も工事の予定となっており周りが足場などで覆われ、一年

以上かけて修繕されます。 



 
 
 
 
 

 
 

【平成から令和へ】 

長く続いた平成も 4 月いっぱいで終了し、新たな元号

が「令和」になることが発表されました。今上天皇が退位

の意を表明し、現皇太子が新しい天皇として即位する。そ

んな今までにない退位即位のあり方は、単純に元号が変わ

るというだけではない、新たな超高齢化社会の問題を浮き

彫りにしたといえます。太平洋戦争の戦争責任を問われな

がら生き、「人である」ことを明確にした昭和天皇。その

意を受け継ぎながら、世界の中の日本であること、平和を

目指す国であることを明確に意思表示し、政治的に干渉す

ることなく象徴天皇としてのあり方を模索し続けた「現代

の天皇」の苦悩や努力は、我々市井に生きる者にとっては

想像を絶する物だったに違いありません。新しく来る令和

という時代が、平安無事な時代となり、日本が平和な世界

へ導くリーダーとしての役割を担って発展していけばい

いなと思っています。我々も仕事を通じて、この日本の未

来のために皆様のお役に立てるよう邁進していきたいと

考えています。どうぞ今後共よろしくお願いいたします。

 

 

広島市南区で営業しているプリンスホテルは、もともと「元

宇品島」として存在した元宇品地区にて営業するホテルです。

1994 年に開業し今年 2019 年の夏に 25周年を迎える地元の方

にも愛されており、県外からの観光客だけではなく、結婚式

や宴会、パーティ、会議など多岐にわたり利用されています。

また、ホテル敷地内には桟橋があり、宮島へ向けての高速船

が運航。世界遺産宮島への観光拠点として世界中から宿泊客

が訪れます。海に囲まれた立地で、市内方面からの陸上道路

が一箇所ということもあり、警備上大変優れたホテルのため、

歴代首相や VIP が広島に訪れた際にはプリンスホテルへ宿泊

するのが慣例となっています。 



 
 
 
 
 

 
 

【平成から令和へ】 

2019 年 5 月 1 日から新元号「令和」が施行され、ま

さに新たな時代に突入しました。平成の後半は様々な自然

災害に翻弄された時代であったとつくづく思います。その

平成という時代の中で最も進化進歩し続けたのは何をお

いてもインターネットに関する技術です。インターネット

はもともと大学同士を結ぶネットワークでした。それが一

般に開放されると、アーリーアダプターと呼ばれる新しも

の好きのマニアが使用しはじめ、自ら情報を発信するツー

ルとなりました。そこに目を付けた企業がどんどんネット

世界に参入し、コーポレートサイトや通販サイト、検索サ

イトといった「共助的に有益な」情報ネットワークを形成

していきました。アマゾンや楽天などの巨大な通販サイト

は物流のあり方まで変えてしまい、ユーザーとの距離も大

きく変化しました。自ら店に出向くよりもワンクリック、

ワンタップで購入できてしまう時代に我々も驚きながら

も対応に奔走致しました。これからの時代はブロックチェ

ーン技術だと思っています。匿名時代のインターネットか

らすべての情報経路や取引内容が記録される時代への変

化。もちろんあらゆるデータが残されていくことで通貨の

あり方や付き合い方も変わって来る時代。世の中に取り残

されないように常に時代の風を読み、我々メッセンジャー

もしっかりと変化対応していきたいと思います。 

 

 

とびしま海道の入り口、安芸灘大橋を渡って下蒲刈島に到

着すると、左手に天神鼻トンネルが見えます。トンネルを抜

けると、堤防に囲まれた丸谷港（まるやこう）が見えます。

昔から島々に点在する漁港の一つでしたので、漁船がたくさ

ん停泊しています。丸谷港は近年、大きな波止の堤防が外側

に設けられ、中型船も入港できるように整備されました。県

や国のせとうち観光施策の一環で、島々への観光客誘致に船

をもっと活用しようとの考えから整備されたものです。丸谷

港の前にはUターンで島に戻られた女性が2016年に始められ

た「マルヤカフェ」があり、観光客だけではなく島の方々の

憩いの場としても利用されています。島の特産品なども販売

されているので気になった方は是非立ち寄ってみて下さい。



 
 
 
 
 

 
 

【梅雨到来ですね】 

2019 年の梅雨は観測史上最も遅い始まりとなりまし

た。梅雨が来たと思ったら台風かと思わせるような熱帯低

気圧も発生し、ちょうどこれを書いている夜中には台風へ

と発達しそうな勢いです。昨年の西日本豪雨では各地で大

変な被害が発生しました。崩落した場所も突貫工事で直し

たような場所も多く、崩れたままになっていたり、川の大

木が放置されていたりして、根本的な改修となっていない

のは仕方ないことなのでしょう。そこへまた嫌な梅雨の時

期が近づき、大雨注意報や警報が出るととても不安な気持

ちになります。早めのご移動や避難、ご近所同士の声かけ

などで減災防災に努めたいものです。さて梅雨入りになる

と湿度も温度も上がってきます。生鮮食品などは特に腐っ

たりカビが生えやすく、傷みやすい時期となります。メッ

センジャーでは冷蔵車で温度管理をしながら走ったり、冷

凍車で冷凍物を溶かすことなく配達できます。これからた

くさんのご依頼を頂く季節ですので、お荷物のご要望はお

早めにご連絡下さい。→湯の山温泉でリフレッシュしてき

ました！たぬきが現れてとても驚きました！！ 

 

 

厳島には大鳥居の建つ、御笠浜を出発地として常に右側に

厳島を見ながらくるりと島を一周する、七里七浦めぐりとい

うお参り方法があります。これは推古天皇の時代、厳島に住

む佐伯鞍職（さえきくらもと）が海の守り神である宗像三女

神を祀るための宮殿鎮座地を探すため巡り歩いたことから始

まったものです。海からだけではなく陸を歩くコースもある

そうです。７つの浦（浜）に設置された厳島神社の末社７つ

と番外の２社を巡るのですが、なかなかに大変な行程です。

写真は海上から撮った包ケ浦神社（番外、祭神：塩土翁）で、

巨岩の上に建てられた様子がとても神々しく、七浦巡りの中

でも人気のスポットとなっています。 



 
 
 
 
 

 
 

【夏が来ましたね。】 

昨年の西日本豪雨では大きな大きな被害が各地に爪痕

を残し、未だ復旧が完了しない地域も多数あります。少し

高速道路を走れば、土砂崩れが起こった場所には巨大な岩

が転がり落ちたままの形でそのまま残されており、まだ何

も終わっていないことを再び思い出させます。また、少し

の雨でも敏感に反応してしまう自分がいることも確かで

す。去年はそのような大きな災害があったことで、被災地

はもちろん、各所のいろんな行事やイベントなどがすべて

中止になり、子どもたちにとっては少しさみしい思いをし

た夏だったのではないかと思います。とはいえ、元号も新

しくなり、蝉の声やラジオ体操に向かう子どもたちのはし

ゃぎ声が聞こえると、また夏が来たんだなぁと思い、そう

いう当たり前に見える夏が迎えられることを感謝しなけ

ればなぁと思います。大きな災害にあって初めて分かる普

通の日常の大切さを改めて噛みしめるとともに、何かあっ

たときの備えの大切さや、我々だからこそできる社会への

貢献を今一度しっかりと見直さなければならないと思い

ました。暑い夏。今日も一生懸命運びます！ 

 

 

広島市南区広島港の中で、1 万トンバースと呼ばれる岸壁

があります。大型の客船や世界中を巡るクルーズ船などが広

島に来たときに停泊することが多い岸壁です。その海側は広

がった海域になっており、毎年、広島みなと夢花火大会とい

う大きな花火大会が行われます。昨年 2018 年は豪雨と台風の

接近により当日急遽取りやめになるという事態が起きました

が今年は天気もよく大変美しい花火を見ることができまし

た。花火当日この海域にはプレジャーボートや観覧の旅客船

などが数え切れないほど集まっており、花火の前のドキドキ

感を最も感じられるひと時です。毎年大変な人出があるイベ

ントですがぜひ一度ご覧になられてはいかがでしょうか？ 



 
 
 
 
 

 
 

【夏のひととき】 

お盆の真っ只中、超巨大な台風が西日本を直撃するとい

う報道により、新幹線や JR、空の便や船の便が一斉に計

画運休を発表し夏の嵐は交通に大きな影響を与えたよう

です。幸い広島方面は「肩透かし」のような状態で大きな

被害は出なかったようです。お盆も過ぎ、台風一過一気に

涼しくなりました。先日８月２５日に、観音マリーナホッ

プにて「海の祭典」が行われました。様々な小型ボートや

ヨット、いろいろな種類のカヌーやカヤックなどに触れ合

い、体験乗船もできる夏のイベントです。私が所属する広

島アウトリガーカヌークラブもたくさんの人に体験乗船

をしてもらうために参加させていただきました。最初は恐

る恐る艇に乗り込んでいた子どもたちも、息を合わせてパ

ドルを使いながら進んでいくカヌーを存分に満喫しても

らえたようです。こういったイベントは実際の開催よりも

前準備と後片付け、当日の裏方の仕事が大変です。無事に

イベントが終われたのも皆様の協力のおかげ。我々メッセ

ンジャーも皆様の仕事の縁の下の力持ちとして一生懸命

頑張っていきたいと思っています。 

 

 

毎年８月半ばに行われていた宮島水中花火大会は、諸事情

により８月後半の開催となっています。お盆休みでの観光客

と花火目的の来島者が大挙して訪れ、完全にキャパシティを

超えてしまう為、それを緩和するために時期をずらしたと言

われています。昨年は西日本豪雨のため中止になった花火大

会ですが、来年も東京五輪の開催に伴う警備員の人員不足の

ため中止。今年も週間天気予報では雨の予報がでており、開

催が不安視されましたが、うって変わって良い天気に恵まれ

無事に開催されました。こども達の夏休みが終わりに近づく

時期での開催ではありますが、夏の最後の風物詩としてこれ

からも雅な花火大会を続けていってほしいものです。 



 
 
 
 
 

 
 

【秋の足音が。】 

9 月に入り、日本列島を台風がいくつも襲い、各地で大

きな被害がでています。昨年の豪雨にあってから天候不順

の際にはいつも不安な気持ちになります。今回の台風 17

号は当初の予定よりも強く大きくなり、広島でも恐ろしい

ほどの暴風が吹き荒れました。夜中だった事もあり、日本

海で低気圧に変わる頃には交通機関も復旧し始め大きな

交通の乱れはなかったように思います。しかし、早朝には

幹線道路などにもどこからか飛んできた大きな看板や一

斗缶がちらばり、その威力をまざまざと見せつけられた台

風でした。現在台風 15 号の千葉県停電被害に伴う物資輸

送のご依頼をたくさん頂いており、各地避難所で過ごされ

ている皆様には本当にお見舞いを申し上げる次第です。私

達の会社が社会的に少しでもお役に立て、いろいろな方の

助けになっているのであれば本当に社長冥利に尽きます。

皆様との架け橋として発行してまいりました Hi 配も今回

で記念すべき 100 号を迎えました。これもひとえにメッ

センジャーにご依頼を頂ける皆様のおかげと思い感謝致

しております。これからも頑張って走り続けます。 

 

 

まずはHi配の創刊100号達成、誠におめでとうございます。

足掛け 9 年の期間にわたる発行、お客様と会社の大切な架け

橋になっていると思います。私の「瀬戸内探訪」は、17 号か

らの連載ですので、今回で 84 回目となります。再来年の 100

回達成を目指してどうぞよろしくお願いいたします。四季

折々、様々な表情を見せる瀬戸内ですが、やはり私の原点は

広島湾。広島から南下する船に乗り、江田島と似島の間、大

須瀬戸に沈む夕日をみることができるのは無常の喜びと思っ

ております。江田島最北端の屋形石沖に佇む屋形石灯台と、

戦艦大和の最後の航路に思いを馳せ、多島美を誇る瀬戸内海

の風景を今後も撮り続けていきたいと思っています。 



 
 
 
 
 

 
 

【健康第一】 

朝晩が涼しくなってまいりましたね。とはいえ日中は

30 度近くまで気温が上がることもあり、いったい日本は

どうなってしまったんだろうかという異常気象が続いて

います。豪雨で被害を受けた関東圏もさらなる追い打ちの

ような大雨が降り、さらなる被害が拡大しています。我々

にも様々なご依頼をいただき、広島から関東への輸送をフ

ル稼働で行っていましたが、10 月 30 日現在、我々への

依頼は少し落ち着いてきたように思います。とはいえ、ま

だまだ現地は混乱、疲弊したままでありこれからの各種援

助も必要に感じます。そんな事もあり勤務のハードな状況

が続いていたため、私自身も少し体調を崩してしまいまし

た。基本的には「気合で」なんて思っているんですが今回

は本当に痛みが強い状態でとうとう耐えきれず病院のお

世話になりました。処方された薬を飲み仕事をしており、

少しずつ快方に向かっていますがやはり健康に勝るもの

は無いと実感しています。これから季節の変わり目。体調

を崩される方も多いと思います。どうぞ無理なさらぬよう

お過ごしくださいね。 

 

 

呉市の呉市中央桟橋ターミナルに隣接した場所に、戦艦大

和に関する錚々たる展示を列挙した博物館「大和ミュージア

ム」があります。貴重な当時の記録や搭乗員の遺品もあり、

戦艦資料のための博物館というくくりではなく、戦艦大和を

通じて、戦争とはなにか平和とはなにかを深く感じ学び取る

ための素晴らしいミュージアムです。ミュージアムの海側は

「大和波止場」という公園及び岸壁になっており、たくさん

の造船所が立ち並ぶ光景や、定期船が頻繁に入出港を繰り返

す様子が楽しめます。この公園、実物大の戦艦大和の形にな

っており今もなお残る対岸の大和建造工場、通称「大和のふ

るさと」を見ることができるようになっています。 



 
 
 
 
 

 
 

【広島の意義】 

先日、ローマ法王が広島にお越しになられました。原爆

の投下地である長崎、広島を訪れ、核兵器の非人道性を説

き、核の兵器利用のない世界を推進して行かなくてはなら

ない事を世界中に発信されました。世界中に 13 億人いる

と言われるキリスト教徒の最高権威者でありその頂点に

立つ法王の発する言葉の意味は大変重いもので、影響力の

高さではアメリカ大統領を遥かに凌ぐと言われています。

数年前オバマ大統領は広島に来られ、ご自分の言葉で、ご

自分の意見を世界中に発信しました。もともと親日家であ

る現法王も、自らが「法王という立場である」在位中にど

うしても広島を訪れ、核兵器のない世界を目指すという意

志を表明したかったとかねがねからおっしゃられていた

ようです。アジア情勢、中米露間の軋轢など世界を取り巻

く状況は決して良いとは言えませんが、稀有で崇高な立場

の方が広島に来られ、平和について語られることは大変意

味のあることで、世界が一歩ずつでも平和に向かって進ん

で行くことを広島で業を営むメッセンジャーとしても切

に願ってやみません。 

 

 

広島市方面から呉市街地を抜け音戸方面に車を走らせる

と、見晴らしの良い「歴史が見える丘」方面へと進みます。

そこを下ると IHI の大きな工場を右手に見ながら、様々な艦

船が海に浮かぶ様子が目の前に見えてきます。海上自衛隊

呉地方隊基地です。呉に鎮守府が置かれた 1889 年より基地は

開設され現在に至ります。様々な護衛艦、輸送艦、掃海艦な

どとともに最も特徴的なのは第一潜水隊群司令部が置かれた

呉潜水隊の存在です。潜水艦を見る機会は日本全国でもあま

りありませんが、呉基地の見える幹線道路沿いには「アレイ

からすこじま」と名付けられた公園が設置され、停泊する潜

水艦を見ることができるようになっています。 



 
 
 
 
 

 
 

【今年も終わります】 

2019 年も残るところあと少しとなりました。本当に

１年が早く感じます。今年は元号が平成から令和へと変わ

り、消費税も８％から１０％に改正されました。スポーツ

界では大坂なおみ選手や、八村塁選手、渋野日向子選手、

ラグビー日本代表が、国際的に大活躍をし注目されまし

た。またノーベル化学賞を吉野彰氏が受賞し日本の底力を

見せました。東日本を襲った台風１９号では甚大な被害が

発生し、日韓関係は改善の出口が見えない長いトンネルに

入ったままで終わりそうです。明るい出来事だけでなく、

辛い出来事もたくさんあった１年ではありましたが、来年

は東京オリンピックも行われ、より日本に注目が集まる一

年となりそうです。各種地方会場への移動や、五輪観覧と

ともに日本観光を行う外国人も増えるでしょう。そうなる

と、私達物流に携わる者も物資の輸送が増え、お仕事の増

加も十分考えられます。日本を元気にする物流の一員とし

て、我々メッセンジャーも一所懸命 2020 年を戦い抜い

て参りますのでどうぞ来年もよろしくお願いいたします。

皆様もどうぞ良いお年をお迎えください。 

 

 

呉市の海上自衛隊呉基地には日本最大の護衛艦「加賀」が

定係しています。1番艦である「出雲」と同型艦で、全長 248m

は旧海軍の航空母艦「加賀」とほぼ同じ大きさ。国外では「ヘ

リ空母」と表現されるほど広い航空甲板が特徴です。哨戒ヘ

リ 7機、輸送ヘリ 2機を擁し、最大で 14 機のヘリを搭載でき

ます。また自衛隊の輸送用トラックが 50 台積載可能。非常時

の物資輸送にも力を発揮します。海上自衛隊第四護衛隊に属

し、2017 年 3 月 22 日に就役しました。2018 年の西日本を襲

った豪雨では、孤立してしまった呉市民のために入浴支援な

ども行っています。混迷するアジア情勢の中で日本のこれか

らの防衛を考える上で大変重要な護衛艦と言えるでしょう。


